

# THE OU CAFE PHILO

## COMPTE RENDU n° 232

20/21 septembre 2022.

Nombre de personnes présentes : 10

THEMES PROPOSES : - L'idée de l'avenir est plus féconde que l'avenir lui-même.  
Henri Bergson 1859-1941  
- Celui qui ouvre une porte d'école, ferme une prison. Victor Hugo 1802-1885

THEME RETENU : **Celui qui ouvre une porte d'école, ferme une prison**

POINTS PRINCIPAUX EVOQUES :

- NB : l'école et la prison peuvent être perçues de deux façons : école : établissement d'enseignement collectif, et/ou enseignement découlant de l'expérience ; prison : établissement recevant des délinquants et/ou enfermement personnel
- L'école permet, en premier lieu, d'apprendre à lire, ce qui amène à des connaissances insoupçonnées (Le livre délivre...). Elle permet également d'apprendre à écrire et donc à exprimer ce qui ne peut l'être oralement.
- L'école apprend à devenir autonome
- L'école est un atelier de connaissances
- L'école, avec, parfois, l'apport de l'éducation donnée par les parents, donnent les clefs qui permettent d'ouvrir des portes et de ne pas être prisonnier de son ignorance
- La culture, l'éducation sont primordiales pour l'épanouissement de l'individu
- L'individu, enfermé dans son ignorance, n'a pas les armes requises pour affronter le monde, faire des choix de vie cohérents, ce qui peut le conduire à aller vers des situations qui lui seront nuisibles qui, possiblement, l'amèneront à la prison
- L'école est également un apprentissage du « vivre ensemble »
- Certains peuvent considérer l'école comme une prison (enfermement pendant des heures dans un lieu clos). L'école n'est pas forcément adaptée à tous et, dans ce cas, il est nécessaire de trouver les modes d'instruction correspondant à ce type d'enfants (écoles spécialisées etc.)
- Il est possible d'apprendre à tout âge et en tous lieux (y compris en prison), ce qui permet une évacuation mentale considérable
- L'école de la vie est aussi une source d'apprentissage
- Parfois, l'individu s'enferme sur lui-même et a des difficultés pour trouver une issue favorable
- Il y a des cas où l'ignorance peut être très bien vécue : ex. Simplet, un des nains du film « Blanche Neige et les Sept Nains », qui suscite l'empathie de ses frères et est très heureux.

*Citations : « Il faudrait bien comprendre que le rôle de l'école est d'apprendre aux enfants ce qu'est le monde et non pas leur inculquer l'art de vivre. » Hannah Arendt 1906-1975.*

*« La joie intérieure réside au plus intime de l'âme : on peut aussi bien la posséder dans une obscure prison que dans un palais. » Sainte Thérèse de Lisieux 1873-1897.*